

学校だより

たちばな

平成30年8月27日

尼崎市立立花小学校



インテグリティ教育

校長 橋本 悦明

例年より1週間早く夏休みが終わりました。8月中に2学期が始まるのは初めてです。しかしながら、子どもたちは特に戸惑うこともなく元気な声と日焼けした顔で学校に戻ってきました。休み中、特に大きなけがをしたり、トラブルに巻き込まれたという話は聞いていません。いい夏休みにしていただいたこと、保護者の皆様に感謝申し上げます。

さて、今年の夏は災害級とも言われる猛暑でした。日本全国、熱中症で搬送される人が史上最多を記録する中、第100回を迎えた高校野球は暑さにも負けず大いに盛り上がりました。今はアジア大会での日本選手の活躍で盛り上がっています。そんな中、残念なニュースもありました。男子バスケットボール代表の不祥事です。そこで耳にしたのが、今月の表題にしている「インテグリティ教育」です。私自身初めて耳にした「インテグリティ」という言葉ですが、スポーツや欧米の企業社会ではよく使われる言葉のようです。日本語に訳すのは非常に難しく、敢えていうと、「誠実、真摯、高潔」などの概念を意味しますが、日本語に直しても難しい概念ですね。スポーツの世界では、スポーツマンシップに代表される精神や態度、すなわち、ルールを守る規範意識や仲間との連帯（チームワーク）、他者の尊重などを意味します。学校はいつもスポーツをしているわけではありませんが、スポーツマンシップ的態度や精神は、常に意識しています。今年度の学校教育目標である『自ら知徳体の向上を目指す心豊かな子どもの育成』の「徳」の部分の向上を今から意識することで、立派な大人につながっていくのではないかと考えます。

世界一の投資家と呼ばれるウォーレン・バフェット氏は、次のように言っています。「人を雇うときは3つの資質を求めるべきだ。すなわち、高潔さ（インテグリティ）、知性、活力である。高潔さに欠ける人を雇うと、他の2つの資質が組織に大損害をもたらす。高潔さを伴わない知性や活力は危険でさえあり、それならばいっそ愚かで怠惰な人間を雇う方がまだ。」

人として、それほど重要なインテグリティ（高潔さ）ですが、すぐに身につくものではありません。小学校時代、いや、物心がついた頃からトライ＆エラーを繰り返す経験を通して体得させていく必要があります。

2学期は、一番長い学校生活の期間です。さっそく今週には5、6年生対象で水泳記録会が予定されています。その後、修学旅行・自然学校・音楽会など、大きな行事が目白押しです。それらの行事を通して子どもたちは様々なトライ＆エラーを繰り返し、自らの力を高めていきます。1学期以上に、学校・家庭・地域等周りの力で温かく見守りつつ、1人1人の力を十分伸ばしてやりたいと考えています。今学期もご協力をよろしくお願いいたします。

8・9月の行事予定

| | | | |
|------|---|---|---------------|
| 8/27 | 月 | 始業式 大掃除 | 定時退勤日 |
| 30 | 木 | 地区水泳大会 | (尼崎北小学校) |
| 31 | 金 | 地区水泳大会予備日 | |
| 9/3 | 月 | 委員会活動 身体測定(すみれ) | 給食開始 定時退勤日 |
| 4 | 火 | 身体測定(1年) | |
| 5 | 水 | 身体測定(2年) | |
| 6 | 木 | オープンスクール 夏休み作品展(保護者鑑賞日) 5年自然学校説明会(15:10~) | |
| 7 | 金 | 夏休み作品展(児童鑑賞日) 身体測定(3年) | |
| 10 | 月 | クラブ活動 身体測定(4年) | 定時退勤日 |
| 11 | 火 | 身体測定(5年) | |
| 12 | 水 | 一斉登校指導 身体測定(6年) | |
| 17 | 月 | 敬老の日 | |
| 19 | 水 | 6年生半日 | |
| 20 | 木 | 修学旅行 スクールカウンセラー 来校 | |
| 21 | 金 | 修学旅行 | |
| 23 | 日 | 秋分の日 | |
| 24 | 月 | 振替休日 | |
| 25 | 火 | 社会見学(4年) | |

〈10月の主な行事〉

- 1日(月)~5日(金) 自然学校
- 19日(金) 連合体育大会
(バイコム陸上競技場)
- 23日(火) 就学時健康診断



【立花地区水泳記録会】

8月30日(木)午後、塚口小・尼崎北小・立花北小・立花小の4校の地区水泳記録会が、尼崎北小学校で行われます。

これまで頑張った5・6年生が出場し、タイムを競います。少しでも自己の記録を更新し、よい成績が出ればと期待しています。



【夏休み作品展】9月6日(木) 10:30~15:30

夏休み中に子どもたちが取り組んだ工作や、自由研究などの作品を展示します。どれも子どもたちの努力が詰まった作品ばかりです。

是非、ご都合のよい時間にご来校いただきたいと思います。

(1,2年・生活科室 3,4年・家庭科室 5,6年・理科室)

【修学旅行】9月20日(木)~21日(金)

リトルワールド、岐阜市歴史博物館、長良川の鶴飼見学、ナガシマスパーランドを巡ります。世界の文化や日本の伝統にふれ、仲間との行動を通して、協力することの大切さを学べます。

【生徒指導だより】 9月21日~30日は「秋の全国交通安全運動」期間です。

交通安全ルールを守り、正しい交通マナーの実践を習慣づけるとともに、交通事故防止の徹底を図ることを目的としています。

また、運動期間中の9月30日は「交通事故死ゼロを目指す日」です。一人ひとりが交通安全について考えて行動し、交通事故死を無くしていけるように、本校でも、交通安全ルールや登下校時のマナー、自転車の乗り方などを指導しています。ご家庭でも交通安全について話し合ってください。

《立花まつりを終えて》

7月5日に、子どもたちが主体的に取り組んだ立花まつりを行いました。

今年も、たなばたまつりと一緒に、いろいろ工夫された楽しいお店が出店されました。

あいにくの天気でしたが、保護者の方々も多数ご参加いただき、立花まつりを終えることができました。誠にありがとうございました。